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Sitzungsort:  Neusser Feldweg 4, 40670 Meerbusch, Sitzungssaal  
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
 
Anwesend:  
 
Vorsitzende 
Frau Angelika Mielke-Westerlage Bürgermeisterin  

 
von der CDU-Fraktion 
Herr Herbert Becker Ratsmitglied Vertretung für Frau Gabriele Pricken 

Herr Werner Damblon Ratsmitglied  

Herr Hans Jürgen Denecke Ratsmitglied  

Frau Marlis Docktor Ratsmitglied Vertretung für Frau Petra Schoppe 

Herr Franz-Josef Jürgens Ratsmitglied Vertretung für Herrn Leo Jürgens 

Frau Norma Köser Ratsmitglied Vertretung für Herrn Thomas Jung 

Frau Renate Kox Ratsmitglied  

Herr Hans Werner Schoenauer Ratsmitglied Vertretung für Herrn Jörg Wartchow 

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Jürgen Eimer Ratsmitglied  

Herr Georg Neuhausen Ratsmitglied  

Frau Nicole Niederdellmann-Siemes Ratsmitglied  

 
von der FDP-Fraktion 
Herr Thomas Gabernig Ratsmitglied  

Herr Klaus Rettig Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Jürgen Peters Ratsmitglied  

Herr Joachim Quaß Ratsmitglied Vertretung für Frau Dr. Karen 
Schomberg 

 
von der UWG-Fraktion 
Frau Daniela Glasmacher Ratsmitglied Vertretung für Herrn Heinrich Peter 

Weyen 

 
von der Fraktion DIE LINKE und Piraten 
Herr Marc Becker Ratsmitglied  

 
von der Verwaltung 
Herr Stephan Benninghoven Wirtschaftsförderungsreferent  

Herr Patrick Wirtz Referent der Bürgermeisterin  

Herr Frank Maatz Erster Beigeordneter  

Herr Michael Assenmacher Techn. Beigeordneter  

Herr Helmut Fiebig Stadtkämmerer  

Herr Michael Gorgs Pressereferat  

 
 
 

 

es fehlen: 
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von der CDU-Fraktion 
Herr Thomas Jung Ratsmitglied  

Herr Leo Jürgens Ratsmitglied  

Frau Gabriele Pricken Ratsmitglied  

Frau Petra Schoppe Ratsmitglied  

Herr Jörg Wartchow Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Dr. Karen Schomberg Ratsmitglied  

 
von der UWG-Fraktion 
Herr Heinrich Peter Weyen Ratsmitglied  
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Öffentliche Sitzung  
 
1 Einwohnerfragestunde 

  
 
Frau Mosch von der „KG Fettnäpke“ äußert sich zum Thema JuCa und bemängelt eine unzureichen-
de Berücksichtigung der Vereine in der politischen Debatte. Da durch die vergangenen Diskussionen 
nunmehr keine Möglichkeit für Vereine zur Nutzung des JuCa’s mehr bestünde, wünscht sie die 
Nennung entsprechender Alternativen durch die Fraktionen. 
 
Frau Bürgermeisterin Mielke-Westerlage erläutert hierzu, dass die Problematik fehlender Räumlichkei-
ten für Vereine auch in anderen Stadtteilen bestünde. Für Osterath laufe daher derzeit ein Verfahren 
unter Beteiligung der Vereine zur Schaffung neuer Möglichkeiten.  
 
 
  
2 Bürgeranregung gemäß § 24 GO NRW vom 3.12.2018 zu Tempo 30 auf dem Wienenweg 

Vorlage: FB5/0898/2019 
   

Beschluss: 
 
Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss verweist den Antrag gem. § 24 GO NRW, 
auf Beschilderung der Tempo-30-Straße und Markierung der zulässigen Parkflächen an den zustän-
digen Bau- und Umweltausschuss. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
  
3 Bürgeranregung des Vereins Tagesmütter e.V. gemäß § 24 GO NRW zu den Themen Vergü-

tung der Eingewöhnungszeit in der Kindertagespflege und Kindertagespflegenavigator 
Vorlage: FB2/0916/2019 
   
 

Beschluss: 
 
Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss verweist die Bürgeranregung gem. § 24 GO 
NRW des Vereins Tagesmütter e.V. bzgl. der Themen „Vergütung der Eingewöhnungszeit“ und 
„Kindertagespflegenavigator“ zur weiteren Beratung und Beschlussfassung an den Jugendhilfeaus-
schuss. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
  
4 Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen zur Zukunft der Halle 9 

Vorlage: BM/0251/2019 
   

 
Herr Erster Beigeordneter Maatz berichtet, dass die Eigentümer der Alten Seilerei einen neuen Mieter 
für die Halle 9 gefunden hätten. Eine Nutzung als Veranstaltungsraum sei hierbei nicht vorgesehen, 
entsprechend bestünden auch keine Möglichkeiten der vereins- und jugendmäßigen Nutzung mehr. 
Der vorliegende Antrag der Fraktion Bündnis 90 /  Die Grünen ist somit gegenstandslos und wird 
zurückgezogen. 
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Ratsherr Neuhausen führt aus, dass das Thema für die Politik damit erledigt sei, da keine Einfluss-
möglichkeiten mehr gegeben seien. Durch das Ausbleiben des Beschlusses zu einem tragfähigen 
Konzept und die wiederholte Vertagung habe man die Chance der Neugestaltung zur Nutzung der 
Halle 9 verpasst. 
 
Die Ratsherren Peters und Quaß erläutern, dass das vorlegte Konzept keine tragfähige Finanzierung 
beinhaltete, die die Nutzung durch Jugendliche und Vereine widergespiegelt hätte. Die grundlegen-
den Bedingungen zu einer neuen Vergabe hätten zudem die Möglichkeit einer wirtschaftlichen Kon-
zeptionierung ausgeschlossen. 
 
Ratsfrau Kox merkt an, dass dieses Konzept sehr wohl tragfähig gewesen sei, es jedoch durch stän-
diges Vertagen auf die lange Bank geschoben worden sei. 
 
Ratsherr Eimer thematisiert die nunmehr aufkommende Problematik der Weiternutzung der vorhan-
denen Einrichtung und der umfangreichen Technik. Der neue Mieter benötige diese Dinge, mit Aus-
nahme einzelner Gegenstände, nicht mehr, sodass der OBV sich nunmehr um die weitere Verwen-
dung kümmern müsse. 
 
Im Anschluss regt Ratsherr Jürgens an, die Debatte zu beenden, alle Argumente und Positionen seien 
bereits in den vorherigen Beratungen ausgetauscht worden. Weiterhin sei die Situation durch die 
Neuvermietung nun nicht mehr zu ändern. 
 
 
  
5 Anträge 

   
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
  
6 Anfragen 
 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
  
7 Termin der nächsten Sitzung: 18. Juni 2019 bzw. nach Bedarf 

   
 
  
8 Verschiedenes 

   
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 
Meerbusch, den 28. März 2019 
 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Angelika Mielke-Westerlage 
Bürgermeisterin 
 

Patrick Wirtz 
Schriftführer/in 
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